

# EL FARO DE CEUTA

AÑO V.-NUMERO 1.263

DIARIO REGIONAL DE LA MAÑANA DE INFORMACION GENERAL

Jueves, 10 de Noviembre de 1938

## Después del criminal atentado cometido en París contra el secretario de la embajada alemana

## EL HERIDO FALLECIO ayer a las cuatro y media de la tarde

### El Führer Canciller envía un expresivo telegrama de pésame a los padres de la víctima. - El cadáver será expuesto al público en la embajada alemana. - Se cree que será trasladado a Berlín.

#### LA MUERTE DE VON RATH, SECRETARIO DE LA EMBAJADA ALEMANA EN PARÍS

París, 9. — A las cuatro y media de la tarde ha fallecido el secretario de la embajada alemana, Von Rath, a consecuencia de las heridas que sufrió por el vil atentado de que fué víctima.

El ilustre extinto contaba 30 años y era muy apreciado del embajador alemán en Francia, por sus relevantes y valiosos servicios. Anteriormente había sido destinado a la India, regresando hace tres meses a París.

#### LOS MEDICOS ALEMANES PUBLICAN UN BOLETIN SOBRE LAS CAUSAS DEL FALLECIMIENTO

El personal facultativo francés dispuso al herido los mejores cuidados.

París, 9. — Los médicos alemanes que han asistido al secretario de la embajada alemana, Von Rath, han firmado un boletín, en el que expresan que la muerte ha sido ocasionada por heridas graves de disparo de revólver.

Tanto los médicos franceses como el personal auxiliar, han dispensado al herido sus mejores atenciones, teniendo para él excelentes cuidados.

#### EL JEFE DEL ESTADO, LEBRUN, EXPRESA SU PESAME AL EMBAJADOR ALEMAN

La colonia alemana dedicará al extinto unos solemnes funerales.

París, 9. — La muerte del secretario de la Embajada alemana ha producido en esta capital viva emoción, principalmente entre la colonia alemana.

El presidente de la República, señor Lebrun ha enviado su pésame al Embajador, por mediación de uno de sus ayudantes. También el jefe del Estado Mayor del Ejército lo ha hecho presente al representante alemán. Los restos serán trasladados desde el hospital hasta la Embajada y el cadáver será expuesto al público, prestandole guardia de honor los miembros de la embajada y del partido nacional-socialista.

## LA REPUBLICA DEL ECUADOR SE ENCUENTRA EN UNA SITUACION GRAVE

### Se teme que estalle un movimiento revolucionario

Guayaquil, 9. — Con motivo de la elección del Presidente de la República, el Ecuador viene sufriendo una grave crisis. El Presidente provisional señor Borrero se propone presentar la dimisión. Se teme que estalle de un momento a otro un movimiento revolucionario.

## NUESTRO BRILLANTE AVANCE EN EL SECTOR DEL EBRO

### Han sido ocupadas totalmente las Sierras del Aguila y de Las Perlas, quedando dominado el pueblo de García y un trozo de la Carretera de Venta de Campesinos a Ascó

### En el sector Oriental el frente de Levante, es rechazado duramente el enemigo, dejando en nuestro poder más de cien prisioneros, seis carros inutilizados y más de mil bajas, siendo más de 5.000 las que les hemos causado a los rojos en estos días

### NUESTROS HEROICOS AVIADORES HAN DERRIBADO GATORCE APARATOS ROJOS, Y HUNDIDO UN BUQUE GUARDACOSTAS DE LOS MARXISTAS

## Cuartel General del Generalísimo

### Parte Oficial de Guerra

Salamanca. -- Noticias recibidas hasta las veinte horas del día 9 de Noviembre de 1938.

En el sector del Ebro ha continuado el brillante avance de nuestras tropas que han ocupado totalmente la Sierra del Aguila y de las Perlas, quedando dominado el pueblo de García y batido con el fuego de nuestra Infantería un trozo de la carretera de la Venta de Campesinos a Ascó. Se han ocupado también otras importantes posiciones y en todo momento han sido vencidas las resistencias del enemigo, al que se han hecho setecientos diecisiete prisioneros y se le han cogido diez ametralladoras, más de cuatrocientos fusiles, dos depósitos de municiones y otro de armamento y material, que aún no se ha clasificado.

En el sector oriental del frente de Levante, el enemigo ha intentado hoy atacar nuestras posiciones de la costa, habiendo sido rechazado y abandonando en nuestro poder más de cien prisioneros, seis carros inutilizados y más de mil bajas. El castigo infligido a los rojos ha sido extraordinario, pues hoy han sufrido más de dos mil bajas y en los tres días que han atacado, pasan de cinco mil bajas las que se les han causado.

En el sector del Segre, siguen siendo rechazados los intentos de ataques enemigos.

### ACTIVIDAD DE LA AVIACION

En combates aéreos han sido derribados hoy catorce aviones rojos, seguros y cinco probables.

El día 7, se derribaron el puerto y la estación de Denia.

En la noche del día 8, el puerto y estación de Sagunto, hundiendo un guardacostas rojo, y el puerto de Almería, hundiendo un depósito de municiones.

Ayer fueron derribados el puerto de Barcelona y los objetivos militares de Sagunto y baterías del Castillo.

Salamanca, 9 de Noviembre de 1938. -- III Año Triunfal.

De orden de S. E. El General Jefe de Estado Mayor, Francisco Matallín Moreno. -- Rubricado.

## Viva Madrid heroico!

Justamente en estos días ha comenzado la gesta heroica de Madrid. Hace dos años que el Madrid rojo huyó hacia Levante. Para Valencia marcharon los primates del marxismo, los societas, los organizados de la guerra a costa de la sangre del pueblo. Las tropas heroicas de Franco llegaban a las puertas de Madrid y el "salvase quien pueda" era lanzado por los cabeceles bolcheviques. ¿Donde estaban los ministros y secretarios republicanos? ¿Dónde estaban las personalidades parlamentarias de izquierdas?

## La ruptura del pacto MILITAR FRANCO SOVIETICO

Nueva York, 9. — De fuente autorizada parece confirmarse que el representante de Francia en Italia, Mr. Poncet ha hecho saber al Gobierno italiano la próxima ruptura del pacto militar franco-soviético, lo que ha producido gran efecto en Roma.

## SOLEMNES FUNERALES POR DOS HERMANOS DEL MINISTRO DEL INTERIOR EN PALMA DE MALLORCA

A la ceremonia asisten todas las autoridades y gran número de fieles

Palma de Mallorca, 9. — En la Iglesia de San Francisco de esta capital se celebraron esta mañana solemnes funerales por las almas de don Fernando y don José Serrano Suárez ingeniero y ayudante de Obras Públicas respectivamente, hermanos del señor Ministro del Interior y de Prensa y Propaganda, vilmente asesinados por la horca roja en la zona bolchevique. Esta misa funeral ha sido costeada por el personal de Obras Públicas de esta ciudad, en cuyas Jefatura actuó durante largo tiempo el ingeniero don Fernando Serrano Suárez, dejando de su brillante actuación imborrables recuerdos. La ceremonia religiosa fué presidida por el Comandante General de las islas, don Enrique Cánovas, gobernador civil y Jefe de Obras Públicas, asistiendo todo el personal de la Jefatura de Obras Públicas, de las Obras del Puerto, de la Diputación y elevada cantidad de fieles.

## Crónica de guerra de «Spectator»

### No es muy cómoda la situación de los hombres que quedan en la bolsa del Ebro

Mientras en los ataques marxistas que pretendían operar como derivativos, resultan los rojos víctimas del más cruento de los fracasos, la acción principal en la margen del Ebro, española, sigue siendo el más heroico y alarde triunfal, el enemigo se considera incapaz de resistir, avanza nuestra progresión hacia el norte, con botín considerable de hombres y máquinas bélicas de todas clases. Es una marcha que acusa el sello peculiar del genio que la ideó y que al desbordarse por los montes que episodicamente han sido rotos, se extiende el alarde manobrero que a veces definitiva son demostraciones terminantes de la superioridad de nuestros soldados. Rebasado ampliamente Mora de Ebro, con aquel desbarajuste que la llegada incomprensible del vencedor causó en los últi-

mos defensores marxistas la infiltración tenaz de nuestras fuerzas, ha seguido de sur a norte y hacia el oeste ha acometido el asalto a la Sierra de las Aguilas o de las Perlas. La amenaza directa contra las sierras ha obligado a los rojos a emplearse en una defensiva tenaz que ha sido quebrantada magníficamente y todo el macizo integro ha caído en poder de los valientes de Franco, que desde las alturas dominaban el camino que conduce a Ascó, cerca de nuestras avanzadas a Flix, algo más alejada ya en la graciosa herra dura del río. El impresionante ataque de las tropas nacionales no solo ha producido la derrota enemiga, sino que nos ha dado un cuantioso botín y varios centenares de prisioneros más que añadir a esta lista inabarcable de los días que corren y en todos ellos la impresión deprimente del sello cruel de la violencia de los jefes improvisados y la alegría imposible de disimular de hallarse, al fin, a cubierto de las terribles venganzas y de los dolores de la carencia de lo más indispensable para sobrevivir. Esa falta de lo más indispensable y de lo que ello está terriblemente pecado quejarse, que se paga comunmente con la vida, la más sencilla lamentación es una prueba irrefutable inventada por los sicarios de la justicia popular, y de las checas al ser vicio de la vesania erigida en ley: delito contra la libertad del pueblo. Con el nuevo avance, con la conquista de los reducidos montañeros, mejor emplazados por el enemigo, la situación de los hombres que quedan en el resto de la bolsa no es muy cómoda; pero aún, en breve plazo, las incomodidades se multiplicarán para ellos.

#### EL SENADOR DEMOCRATA NORTEAMERICANO LEMMAN ES RELEGIDO

En varios Estados federales se producen disturbios con motivo de las elecciones

Nueva York, 9. — El senador del partido demócrata mister Lemman, ha resultado reelegido con una mayoría superior a sesenta mil votos.

El resultado de estas elecciones se aprecia como muy significativo en los círculos políticos. Con motivo de las elecciones en varios Estados federales se han producido incidentes graves, habiéndose registrado fuertes tiroteos en distintas localidades y en muchas de ellas hubo de suspenderse el escrutinio, teniendo que asistir a los colegios varios destacamentos de la Guardia nacional.

#### SE DESMIENTE LA NOTICIA DE HABER RECIBIDO EL CARDENAL PACELLI A UN ENVIADO DE LA ZONA ROJA

Se trata de una nueva patraña de los bolcheviques

Roma, 9. — Se desmiente categóricamente por los medios del Vaticano, la falsa noticia de que el cardenal Pacelli hubiese recibido a persona alguna procedente de la zona roja española, con el fin de entablar negociaciones con la Santa Sede.

Se trata de una nueva patraña marxista que ha sido transportada por los órganos extremistas con el fin de desorientar a la opinión nacional.

#### EL PUEBLO HUNGARO AGRADECIDO A MUSSOLINI

Se pide la erección de un monumento al Duce en la plaza central de Budapest

Budapest, 9. — Los periódicos húngaros proponen en sus últimas ediciones que sea erigido en la plaza central de esta capital, un gran monumento al jefe del Gobierno italiano Benito Mussolini, como homenaje a su labor en pro de la paz y la justa intervención que ha tenido en estos últimos tiempos en favor del territorio húngaro. Un diario de la mañana, a este respecto, ha iniciado ya una suscripción pública, a la que se han enviado numerosos fondos.

## EL MAGISTRAL DISCURSO DE HITLER ANTE LOS VETERANOS DEL PARTIDO

El Führer Canciller, Adolfo Hitler, ha hablado en Múnich, con ocasión de la reunión tradicional de los veteranos del partido nacional-socialista alemán, y lo ha hecho como siempre: en términos claros, con esa característica austeridad del gran hombre de Estado que rige los destinos del noble pueblo germano.

Sus primeras palabras fueron dedicadas a declarar que este año pasará a los anales de la historia de su país como el de acontecimientos y sucesos más importantes. Hitler, seguidamente se refiere a la gente que despreció, en 1918, los catorce puntos de Wilson, hecho que venía a confirmar las profecías de que se quería saquear a Alemania, despojándola de sus colonias y atentando contra su comercio y su territorio. Contesta a un jefe de la oposición británica, diciendo: "También fué enemigo del Estado, pero nunca vi que un solo jefe de la oposición británica emitiese una palabra a mi favor. Estos hombres saben por qué razones defienden a estos enemigos de nuestro Estado, que fueron y son sus aliados en el extranjero".

A continuación se refiere el Führer Canciller, a lo que quiere Alemania: Lo necesario para garantizar la paz. A este respecto dijo: "Si el mundo se levantara en armas, el pueblo alemán evitaría poner la mano en un simple palmo de terreno extranjero. Sólo queremos lo que es necesario para asegurar la paz. Si el mundo se queja porque nosotros concedamos tan poca confianza a las protestas de paz, yo debo hacer referencias a mis declaraciones pasadas".

Afirma que no pretende Alemania que el extranjero adopte los principios de su régimen, pero en estudio de hombre de Estado, expone que está obligado a estudiar los problemas extranjeros en interés de su propio pueblo. En este punto alude a Eden en su actuación cuando era ministro, diciendo que en la oposición inglesa advierte poco interés porque su pueblo tome una parte activa en el comercio mundial, considerándose escéptico para con los deseos de Eden.

"Los dirigentes que en Francia e Inglaterra ocupan el Poder se dedican, sin duda, a colaborar por la paz, pero los otros no ocultan que quieren hacernos la guerra".

Con referencia a Churchill, manifiesta que en virtud de la constitución democrática puede convertirse en cualquier momento en primer ministro, y que si dice que no odia a los alemanes, les califica de peligrosos que quiere decir igual. Declara que el régimen alemán no puede ser destruido sin que antes se destruya el pueblo alemán. "Si el extranjero se niega a entrar en vía de negociaciones, no es por nuestra culpa. Alemania nunca irá a mendigar a los demás. Si el extranjero no quiere reconocer la necesidad de dar satisfacción a reivindicaciones legítimas, no podrá extrañarse que Alemania reclame justicia y obtenga por otros caminos lo que le pertenece".

Después, Hitler analiza los conceptos sostenidos por la oposición británica y termina diciendo que el pueblo alemán es hoy la garantía del Reich y así lo será en el futuro. Así ha hablado Hitler en Múnich ante los veteranos del partido nacional-socialista. Una vez más el Führer Canciller ha sabido levantar su voz, asentada en la más ejemplar serenidad, ratificando su posición y la de su amado pueblo.

## CONTRIBUIR

al Aguinaldo del Soldado es hacer Justicia a los combatientes, ya que pasan frío y ausencias para nuestra cómoda tranquilidad

## Los círculos ingleses se ocupan de las próximas entrevistas que celebrará el ministro de la Defensa Nacional Sud-Africana

### Se dice que será creado un nuevo dominio africano del Reich.

Londres, 9. — Los centros bien informados dan cuenta de que en la próxima entrevista que ha de celebrar el ministro de la Defensa Nacional de la Unión Sub-Africana, señor Pirout, con el primer ministro inglés, serán tratados los temas de la devolución de ciertas colonias alemanas y las compensaciones que se dará al Reich de aquellas que no lo sean devueltas. El señor Pirout se propone marchar el día 17 de Noviembre a Berlín con el fin de entrevistarse con el Führer Canciller. Parece que se trata de hablar sobre la creación de un nuevo dominio africano del Reich en compensación de las colonias que no le sean devueltas. Este plan, se asegura que no será puesto en vigor hasta tanto no se conozcan las objeciones portuguesas o belgas. De su regreso de la capital del Reich, el Ministro de Defensa Nacional de la Unión Sub-Africana se trasladará a Londres, con el fin de informar al señor Chamberlain y su Gobierno de lo tratado con Hitler. Los ministros ingleses posteriormente darán cuenta al gabinete francés de lo mismo.

### Doctora Antonia Castillo

Especialista en partos y enfermedades de la mujer

Consulta de 10 a 11 y de 4 a 6

Hotel Majestic CEUTA

AUXILIO SOCIAL

El próximo domingo día de suelta. - Las luchas se repartirán el sábado de 5 a 7. - Llamada a las camaradas postulantes para que acudan en mayor número. El pueblo de Ceuta, responderá con entusiasmo a esta nueva colecta de Auxilio Social.

Una vez más la ingente obra que realiza "Auxilio Social", llama a tu bolsillo, desprendido centí.

El próximo domingo, las postulantes de la benéfica institución volverán a ir en tu busca para que deposites la insignificante cantidad de treinta céntimos en sus luchas sin fondo, y bien seguro tenemos de que sin hacerte rogar, aportarás la suma que te corresponde, y así tendrás la gentileza de ammentar la tasa, y hasta corectamente dedicarle tu homenaje de admiración a la bella camarada, por su voluntaria labor de acudir a efectuar la colecta que ha de beneficiar a los innumerables niños necesitados que existen en nuestra ciudad.

También estamos seguras, de que señoras y señoritas, con agrado, permitirán que les sea colocada a chapita del día, y que contribuirán con su obolo a esta simpatísima obra, ya que no por ser damas, están exentas de cumplir esta obligación, que para todos ha de ser simpática, y mucho más para la mujer, cuyo natural instinto de madre, ha de impulsar a auxiliar todo cuanto sea en beneficio de los niños menesterosos.

Y ahora, dediquemos también un parrafito, a esas abnegadas camaradas que con una asiduidad digna del mayor encomio, asisten un día y otro a la cuenta, actuando de postulantes. Su labor, merísima sin duda alguna, ha de merecer el elogio de cuantos las ven uno y otro día recolectando perlas gordas, para cumplir una labor tan españolísima, como es la de proporcionar alimento a los niños. Dios y España se lo agradece, y en su día habrán de recibir el justo homenaje que su abnegada labor merece.

Pero, —siempre hay un pero inoportuno en la pluma de un periodista—, a nosotros llegan las quejas de los Jefes del Servicio, de que se han reducido a un número inasistente las parejas, y es menester hacer llamada a todas las camaradas de Falange, para que correspondiéndoles o no, acudan a recoger las luchas, y presten este

gran servicio que a tan noble fin conduce.

Tenemos la seguridad, de que esta llamada no quedará sin contestación, y que el próximo sábado de 5 a 7 se presentarán en las Oficinas de "Auxilio Social", tal número de camaradas, que habrán de quedar muchas de ellas sin poder prestar el servicio. Por falta de luchas. Así es la mujer española, voluntariosa para toda acción noble y acción noble es ir a pedir para los pequeños desvalidos. No olvidarlo. El sábado de 5 a 7, todas las camaradas de Falange al local de "Auxilio Social", y a recaudar fondos, estableciendo un noble puguillo para ver quien es de entre todas las parejas, la que merece el galardón de obtener la mayor recaudación.

Delegación del Gobierno Nacional en Ceuta

Por orden telegráfica del Ilustrísimo Sr. Jefe del Servicio Nacional de Beneficencia y Obras Sociales, de 5 del actual, se dispone que a partir de dicha fecha, quedan exentos del recargo del Subsidio al Combatiente, los aceites de oliva envasados en botes y latas.

Lo que se hace público para general conocimiento. Ceuta 7 noviembre 1938.—III Año Triunfal.

El Delegado, Jacobo Guitart

AGRICULTORES, SI DESEAIS SE OS CONCEDE LA MORTUORIA PARA PAGAR LAS DEUDA DEL CREDITO AGRICOLA QUE OS CONCEDE EL DECRETO DE 3 DE SEPTIEMBRE ULTIMO, E. O. DEL ESTADO DE 11 DEL MISMO MES, SOLICITABO INMEDIATAMENTE DEL MINISTERIO DE AGRICULTURA

Gran función en el Cervantes

ORGANIZADA POR LA CENTRAL NACIONAL SINDICALISTA

Ya nos hemos ocupado de esta interesantísima serie de funciones que va a organizar la Central Nacional-Sindicalista, en colaboración con su servicio de Post-Trabajo.

Ayer tuvimos ocasión de charlar unos momentos con el Delegado Sindical, pudiendo por ello dar una ampliación sobre las noticias ya comunicadas a nuestros lectores.

Se estudian varios programas de representaciones teatrales y otras de films de gran interés, al objeto de que todos los afiliados a los Sindicatos puedan disfrutar de este honesto esparcimiento, acompañados de sus familiares.

Como en Ceuta no existe teatro que tenga cabida para el gran número de sindicados, las funciones, que se darán en sucesivos domingos, serán tan numerosas como requiera la necesidad de ellas, hasta cubrir el total del número de afiliados.

Para el reparto de localidades sea equitativo y justo por los Jefes de los Sindicatos se procederá al sorteo de las localidades que a cada uno de ellos le corresponda, teniendo en cuenta que a cada afiliado le habrán de ser entregadas dos localidades.

Las localidades no tendrán distinción, y serán por consiguiente UNICAS, es decir, que los asientos preferentes serán ocupados por los primeros que lleguen, y los rezagados, ocuparán los lugares que queden libres, sin que pueda nadie hacer reclamación si por su demora en acudir al teatro ocupa una localidad menos cómoda que sus otros camaradas.

El Delegado Sindical, amablemente, nos habla de otros proyectos que tiene en estudio, para proporcionar a los afiliados a los Sindicatos ratos de distracción, y de ellos nos ocuparemos en cuanto vayan tomando forma, y crea que es el momento de hacerlos públicos.

PROGRAMA

Antes de la representación, hará uso de la palabra uno de los camaradas jefaracas de la Central Nacional-Sindicalista, pronunciando una breve charla en relación con el motivo y causas que han motivado el celebrar esta clase de actos, y el verdadero fin que con ello se persigue.

A continuación, por el Cuadro artístico de la Delegación de Arte de la Ciudad Azul, se pondrá en escena la divertida zarzuela, joya de nuestro aplaudido género chico, titulada "La

ORDENANZA social de Protección a la Vivienda Modesta.

Vista la Ordenanza de 25 de Marzo del año que cursa enaminada a la protección de la vivienda modesta de Ceuta.

Visto que el propósito que la animaba no ha podido cumplirse dentro del plazo señalado por dificultades derivadas unas de la tramitación a que quedaban sujetos por la Fiscalía de la Vivienda y otras de la pasividad de los propietarios a llenar los fines que se le indicaban para esta en condiciones de habitabilidad las viviendas.

Visto que ello no puede ser obstáculo para que los efectos de dichas Ordenanzas se hagan sentir, y eno en decretar lo siguiente.

PRIMERO. — Cuantos inquilinos habiten en viviendas que no reúnan las condiciones mínimas de habitabilidad y paguen actualmente por alquiler de ellas hasta 150 pesetas mensuales, tendrán derecho a una rebaja de alquiler, mientras tanto la vivienda no sea puesta en las debidas condiciones. A igual rebaja sobre sus actuales precios tendrán derecho cuantos inquilinos ocupen en lo sucesivo viviendas en esas condiciones de habitabilidad y precio.

SEGUNDO. — Para acogerse a este derecho, los inquilinos de esa clase de viviendas solicitarán de la Oficina Sr. Delegado del Gobierno en Ceuta, en instancia cursada por mediación de la Fiscalía de la Vivienda, la aplicación de la rebaja consiguiente.

TERCERO. — Esta, si hay caso, se aplicará siempre por meses enteros, si la vivienda está un solo día del mes sin reunir las debidas condiciones de habitabilidad.

CUARTO. — Con objeto de que tenga en todo momento efectividad lo anteriormente dispuesto, será obligatorio que los contratos de arrendamiento de cualquier clase que sean, se registren en la Fiscalía de la Vivienda, que cuidará que los alquileres que figuren en dichos contratos se ajusten a los preceptos ordenados.

allegria de la huerta' en la que tomará parte asimismo, la ma sa coral del S. E. U.

Entre los asistentes al acto, serán protusamente repartidos unos folletos edificados por la C. N.-S. de la Ley y Reglamento del Subsidio familiar, una de las más acertadas disposiciones que han sido dictadas por nuestro glorioso Caudillo el Generalísimo Franco, por favorecer en alto grado a todos los españoles, y muy especialmente a los obreros del nuevo Estado español.

RECURSO CIVIL

Naclentes, 9. Casamientos, 2. Defunciones, 3.

Suscripción Pro Aguinaldo del Combatiente

(Sexta relación)

Suma las anteriores relaciones, 5.474'00 ptas.

Sres. Ayuso, Sánchez Aranda y Compañía, 10; D. José Santos Vilela, 25; D. José Méndez Bayón, 2; D. Gabriel Gómez Rubio, 2; D. Felipe Valero Rubio, 25; D. Andrés Ortiz Cermeño, 25; D. Juan Rodríguez Orellano, 15; D. Diego Navarro González, 15; D. Manuel de la Haza Navarro, 5; D. Sebastián Velasco Britez, 3; D. Luis del Barrio Herián, 5; D. Antonio Álvarez García, 10; D. Juan A. ano Marín, 5; D. José María Sánchez, 10; D. Faustino Saldaño Albillo, 5; D. Gerardo Chichilla Aguirre, 5; don Tomás Font Sánchez, 5; D. José Caneigas Chacón, 5; D. Ramón López Blanco, 5; D. Julián López Fernández, 3; D. Luis Lievo Ventura, 5; D. Pio Rodríguez Lora, 5; D. Juan Ponzo Asencio, 5; D. Antonio Martínez Ramírez, 5; D. Vicente Serrano de la Fuente, 5; D. José Pérez Domínguez, 5; D. Juan M. Díez Alfaro, 5; D. Francis co Morillas Burgos, 5; D. Pedro Marín Rodríguez, 5; D. Eleuterio Sáez González, 5; D. Rafael Gomá García, 5; D. Antonio Martínez López, 3; D. Pedro Arcos Castellanos, 3; D. Pablo Carazo Moreno, 5; D. Antonio García Sánchez, 5; D. Félix González Vico, 5; D. Francisco Morejón Andrés, 5; D. Juan Hidalgo Gavero, 5; D. Plácido Fernández Fernández, 5; D. Bernardino Ardo Muñoz, 1'45; don Hilario Balzañ Fanjul, 10; don José García Jáz, 15; D. Julio Herreras Calpe, 2; Doña Encarnación Guadalupe Borrero, 2'50; doña Soororo Vallecillo, 1; don Simón Chamorro García, 10; D. Justo Valero Menéndez, 50; D. León Benarroch, 150; don Adolfo Sánchez, 15; Asociación Católica de Padres de Familia, 50; D. Juan Gil Ros, 2; D. Francisco Palma García, 10; Imprenta Alhambra, 15.

Suma y sigue, 6.292'45 ptas.

Ceuta 9 noviembre 1938.—III Año Triunfal.

El Gobernador General Firmado: Juan Beigbeder

NOTA ACLARATORIA DE LA FISCALIA DE LA VIVIENDA

Para esclarecer cuantas dudas puedan surgir sobre la interpretación de los preceptos contenidos en la precedente Ordenanza, en las Oficinas de la Vivienda (piso alto del Ayuntamiento), a partir de primero de diciembre próximo, se reciben cuantas consultas deseen en sus oficinas se facilitarán también los impresos adecuados para solicitar los beneficios que se citan.

NOTICIAS VARIAS

DATOS PARA PEDIR LOTEERIA: Lotería Escocesa. -- Sevilla. -- Mándeme reembolso billete próximo sorteo. Fulano.

SE VENDE una máquina plana en este uso. Para informes en esta Administración.

SE ALQUILA una habitación con pensión completa. Vista al mar. Calle Galea, núm. 12 segundo izquierda.

SE VENDE abrigo de piel. Primo de Rivera, 40, bajo izquierda.

SE VENDE máquina de escribir "Continental", seminueva. Diríjirse: Café La Plata, Jada.

SE ALQUILAN habitaciones amuebladas solo para caballeros. Razón: Ramón y Cajal número 3, bajo derecha.

PERDIDA Se ruega al que haya encontrado un llavero con tres llaves de la coche marca "Dodge" extraviado desde la Plaza Vieja a la calle de los Mártires, lo devuelva en la tienda Comestibles de los señores Zapico Hermanos, quien gratificará.

PETICION DE MANO Por don Francisco Sánchez Pérez y para su hijo Pedro, sar gado de Sanidad, ha sido pedida la mano de la simpática señorita Amparito Ramírez, residente en la vecina ciudad de Cádiz.

La boda ha quedado fijada para los primeros días del próximo mes de enero. Tendrá lugar en la ciudad capital.

MEJORADOS Completamente restipuesto de la enfermedad que le ha aquejado durante unos días, ayer se reincorporó a su destino en el Ayuntamiento, el oficial mayor Rogelio Díez Anino.

También se halla muy mejorada de la dolencia que le aquejó los pasados días, la señora doña Dolores Cabrera de Matres, esposa de nuestro buen amigo el agente de Policía don Angel Matres.

ONOMASTICAS El próximo día 12 celebrarán su fiesta onomástica don Diego de la Rubia Castro, Capitán de Infantería; D. Diego Aguilar, Capitán de Regulares de Ceuta; D. Diego de la Rubia Benzo, secretario especial del Alcalde de la ciudad; D. Diego Hernández, D. Diego Trujillo; don Diego Cabrera y D. Diego Acevedo, entre otros.

Nuestra más cordial felicitación.

A LA PENINSULA Por haber sido destinado al Ejército del Norte, marchó para España en el día de ayer, el capitán veterano de la Legión don Valentín Berlichón.

También marchó en el día de ayer en el barco correo con dirección a la Península, doña Gloria Rodríguez.

PROCEDENTE DE RONDA donde marchó para asuntos comerciales, ha regresado a ésta don Galeo Arizaga.

Igualmente ha regresado de España el comandante don Manuel Graados, ayudante de S. A. I. el Jafía, quien vuelve de nuevo a su destino, después de su brillante actuación en los frentes de guerra. Sea bienvenido el preclaro militar.

—En el barco correo de la Península llegó ayer a nuestra ciudad proveniente de Tolox, don Miguel Guil.

EN BROMA Y EN SERIO

No hay días más divertidos que los días de trabajo por muy festivos que otros nos regale el calendario.

Se levanta uno del lecho ni muy tarde ni temprano, quita el polvo de la cara, da de comer al estómago y ¡ajajá!, ya está uno listo para empezar el trabajo.

Los unos que con la mente, los otros que con los brazos, todos a una y contentos en lo nuestro trabajamos.

¡Y qué alegría se siente después de haber trabajado, contemplar todas las obras en los ratos de descanso!

Se duerme hasta más tranquilos que en esos días feriados en que regresa uno a casa con los pies malhumorados, por el gusto de gastarse calle arriba y calle abajo.

No me critiquen por esto los domingos y los Santos, porque no es intención mía reformar el calendario.

Sólo he querido indicar que si del lunes al sábado conjugamos bien las horas con el Fuero del Trabajo, el domingo nos caerá de perilla y con los cuartos.

ANGELIN.

LI TRAS DE LUTO

SEPELIO

En la tarde de ayer tuvo lugar la conducción del cadáver del señor don José Navas Buares a su última morada, habiendo constituido el acto una imponente manifestación de duelo.

En el acompañamiento figuraban representaciones de todas las actividades de nuestra ciudad, como testimonio del afecto que se profesaba al finado quien supo en vida granjearse el cariño de cuantos le trataron.

Reciban sus padres y hermanos y demás familia el testimonio de nuestra condolencia.

ANIVERSARIO

A las ocho y media de la mañana de ayer se celebró en la Iglesia de Nuestra Señora la Virgen de Africa, una misa funeral de aniversario por el alma de la niña Blanquita Casa

re Illescas, que falleció el día 10 de noviembre del año 1936.

Al templo acudieron los familiares y muchas de las amistades con que la familia Casares cuenta en nuestra ciudad. Reiteramos a sus desconsolados padres y demás familia la expresión, sincera de nuestro dolor y sentimientos en sus oraciones.

Construcción de Refugios civiles

AFORTACIONES A METALICO Importe de la Recaudación de hoy, 2.647'90 ptas.

Total recaudado hasta la fecha, 341.777'60 ptas.

Ceuta 9 de noviembre de 1938.—III Año Triunfal.

El Secretario, A. Meca

Recaudado en el día de hoy, 1.605'00 ptas.

Total recaudado hasta la fecha, 343.382'60 ptas.

Ceuta 9 de noviembre 1938.—III Año Triunfal.

El Secretario, A. Meca

La sesión del Ayuntamiento

En la tarde de ayer a las 18.30 celebró nuestro Ayuntamiento sesión ordinaria en primera convocatoria presidida por el Alcalde de la ciudad D. Fernando López Cantí, y Gaceros Srs. Aldeazabal, Ros, Orzco, Hernández, Bel Amar, Calatavud, Rallo, Dolores, Rosendo y Cazalla.

Es la día una moción del Sr. Alcalde como Presidente del Consejo Local de Primera Enseñanza, sobre indemnización por casa a los maestros nacionales, en la que se hace destacada que con la cantidad anual mente designada, no hay suficiente para que puedan ocupar viviendas dotadas de las más elementales condiciones de sanidad y confort. En la moción, se propone que en el próximo presupuesto sea elevada dicha indemnización con doscientas cincuenta pesetas anuales, en cada perceptor, con lo que al ser 1500 anuales, en vez de las 1250 que ahora disfrutan, podrán encontrar viviendas más a tenor con sus necesidades.

Se toma en consideración la propuesta acordándose pase a la Comisión de Hacienda y por petición del gestor Sr. Cazalla, también pasará a la quinta a que pertenece Instrucción Pública.

El gestor Sr. Ben Amar, presenta igualmente una moción sobre el nombramiento de empleado municipal a favor de un musulmán.

En dicha moción se especifica que desde hace ya bastante tiempo hay un musulmán que sacrifica las reses destinadas al consumo de sus compatriotas, pues para poder hacer dicho sacrificio tiene que concurrir en el determinadas condiciones, y normas en el aspecto religioso, que sólo son propias para un musulmán.

Pero como el pago de este servicio representa un recargo en el precio de la carne, pues ha de ser abonado por el propietario de las reses, y por otra parte, coloca el funcionario indicado en manifiesta desigualdad con sus compañeros de trabajo, propone que para reparar tal omisión, sea nombrado empleado municipal al musulmán que actualmente atiende este Servicio.

Se toma en consideración la moción presentada por el Sr. Ben Amar, la que en primer lugar pasará a informe a la Comisión de Mataderos, y luego a la de Hacienda, para que estudie la posibilidad de complacer esta petición.

La Comisión quinta somete a la consideración del Ayuntamiento otra moción sobre el nombramiento de inspector de enseñanza.

En un anexo informe en el que hace un estudio detenido de la situación actual de

EN BROMA Y EN SERIO

No hay días más divertidos que los días de trabajo por muy festivos que otros nos regale el calendario.

Se levanta uno del lecho ni muy tarde ni temprano, quita el polvo de la cara, da de comer al estómago y ¡ajajá!, ya está uno listo para empezar el trabajo.

Los unos que con la mente, los otros que con los brazos, todos a una y contentos en lo nuestro trabajamos.

¡Y qué alegría se siente después de haber trabajado, contemplar todas las obras en los ratos de descanso!

Se duerme hasta más tranquilos que en esos días feriados en que regresa uno a casa con los pies malhumorados, por el gusto de gastarse calle arriba y calle abajo.

No me critiquen por esto los domingos y los Santos, porque no es intención mía reformar el calendario.

Sólo he querido indicar que si del lunes al sábado conjugamos bien las horas con el Fuero del Trabajo, el domingo nos caerá de perilla y con los cuartos.

ANGELIN.

LI TRAS DE LUTO

SEPELIO

En la tarde de ayer tuvo lugar la conducción del cadáver del señor don José Navas Buares a su última morada, habiendo constituido el acto una imponente manifestación de duelo.

En el acompañamiento figuraban representaciones de todas las actividades de nuestra ciudad, como testimonio del afecto que se profesaba al finado quien supo en vida granjearse el cariño de cuantos le trataron.

Reciban sus padres y hermanos y demás familia el testimonio de nuestra condolencia.

ANIVERSARIO

A las ocho y media de la mañana de ayer se celebró en la Iglesia de Nuestra Señora la Virgen de Africa, una misa funeral de aniversario por el alma de la niña Blanquita Casa

La sesión del Ayuntamiento

En la tarde de ayer a las 18.30 celebró nuestro Ayuntamiento sesión ordinaria en primera convocatoria presidida por el Alcalde de la ciudad D. Fernando López Cantí, y Gaceros Srs. Aldeazabal, Ros, Orzco, Hernández, Bel Amar, Calatavud, Rallo, Dolores, Rosendo y Cazalla.

Es la día una moción del Sr. Alcalde como Presidente del Consejo Local de Primera Enseñanza, sobre indemnización por casa a los maestros nacionales, en la que se hace destacada que con la cantidad anual mente designada, no hay suficiente para que puedan ocupar viviendas dotadas de las más elementales condiciones de sanidad y confort. En la moción, se propone que en el próximo presupuesto sea elevada dicha indemnización con doscientas cincuenta pesetas anuales, en cada perceptor, con lo que al ser 1500 anuales, en vez de las 1250 que ahora disfrutan, podrán encontrar viviendas más a tenor con sus necesidades.

Se toma en consideración la propuesta acordándose pase a la Comisión de Hacienda y por petición del gestor Sr. Cazalla, también pasará a la quinta a que pertenece Instrucción Pública.

El gestor Sr. Ben Amar, presenta igualmente una moción sobre el nombramiento de empleado municipal a favor de un musulmán.

En dicha moción se especifica que desde hace ya bastante tiempo hay un musulmán que sacrifica las reses destinadas al consumo de sus compatriotas, pues para poder hacer dicho sacrificio tiene que concurrir en el determinadas condiciones, y normas en el aspecto religioso, que sólo son propias para un musulmán.

Pero como el pago de este servicio representa un recargo en el precio de la carne, pues ha de ser abonado por el propietario de las reses, y por otra parte, coloca el funcionario indicado en manifiesta desigualdad con sus compañeros de trabajo, propone que para reparar tal omisión, sea nombrado empleado municipal al musulmán que actualmente atiende este Servicio.

Se toma en consideración la moción presentada por el Sr. Ben Amar, la que en primer lugar pasará a informe a la Comisión de Mataderos, y luego a la de Hacienda, para que estudie la posibilidad de complacer esta petición.

La Comisión quinta somete a la consideración del Ayuntamiento otra moción sobre el nombramiento de inspector de enseñanza.

En un anexo informe en el que hace un estudio detenido de la situación actual de

Notas Religiosas

SOLEMNES CULTOS EN SANTA MARIA DE LOS REMEDIOS

Para el día 25 de los corrientes está anunciado la celebración de solemnes cultos en la Iglesia de Nuestra Señora Santa María de los Remedios en honor de la Santísima Virgen de la Medalla Milagrosa.

En dicho día comenzará igualmente un solemne triduo ocupando la Catedral Sagrada el Muy Ilmo. Sr. D. Rafael Navarro, Magistral de esta Santa Catedral.

El día 27, festividad de la Medalla Milagrosa se celebrará en el mismo templo una misa solemne cantada y Comunión general con imposición de la Medalla a cuantos fieles lo deseen.

CRUZ ROJA

Número premiado en el sorteo celebrado ayer noche:

Salicarenno Crespo

a base de SALICARIA estabilizada INDICACIONES:

Diarreas y Colitis de los adultos y de los niños

Dosis media: 40 gotas en ayunas

El "Salicarenno Crespo"

es empleado con éxito sobresaliente incluso en las formas más rebeldes de DIARREA y COLITIS, por los mejores especialistas del aparato digestivo.

Numerosas son las publicaciones referentes al empleo de la SALICARIA y comunicaciones presentadas a Sociedades y academias médicas

En todas las Farmacias se expende SALICARENO CRESPO, a pesetas CINCO frasco. Timbre aparte.

LABORATORIO IBERO

TOLOSA (España)

DELEGACION DE TRABAJO DE CEUTA

Un importante decreto del ministro de Organización y Acción Sindical

(Continuación) Alimento, según las circunstancias que en el caso concurren, con multas de 50 a 500 pesetas...

Asamblea local de la Cruz Roja Española de Ceuta

Relación de individuos para los que se han recibido fichas de información de sus familiares en esta Asamblea y cuya dirección se desconoce

- Alfredo Nieto Liste.—V. N. número 26. Ceuta. Antonio Ecerra Delgado.—Heraldo de Marruecos. Ceuta. Josefina Escarena, Vda. de Manuel García Pacavento.—Taller de Madras. Ceuta. Francisco Vidal Pico.—Plaza Abastos, 19. Ceuta. José Fernández.—Real número 18. Ceuta. Carmen Cayjillo de los Reyes.—Ctra. de Alvaraz, 9.—Maestra Nacional. Ceuta. Pedro Gea García.—Pasaje Recreo número 30. Ceuta. Josefa Manuel.—Libertad, 1. Ceuta. Juan Ramón Gil Ordóñez.—Callejón Antiguo del Hospital. Ceuta. Dolores Gómez.—Riego 10. Ceuta. Antonio Martín Martín.—Calle Sevilla, Pasaje de los Herros. Ceuta. Ricardo Canti Teorrens.—Cervantes número 8. Ceuta. Fernando Muñoz.—Pasaje, 23. Ceuta. Francisco García Martínez.—Plaza Inase. Ceuta. José Saas Mateos.—Calle López Bravo número 14. Ceuta. Ana María Rodríguez Martín.—Soberanía Nacional, 47. Ceuta. Antonio García Azorín.—Primer Depósito, Segunda Legión Rifíen. Benito Martínez Hernández.—Cuarta Bandera del Tercio 11. Compañía. Rifíen. Antonio Sánchez.—Cuarta Bandera, Doce Compañía Sección Ametralladora. Rifíen. Manuel Padilla.—Ranchero Mayor. Rifíen. Atanasio López Botella. Rifíen. Ceuta 3 de noviembre 1938.—III Año Triunfal. Antonio González Morales

El pleno de la Comisión, reunido dos veces por semana, estudiará y resolverá los casos que ofrezcan duda.

Las resoluciones que señalen el derecho del ex-combatiente, en orden a su reintegración al trabajo, serán, desde luego, ejecutivas, sin perjuicio de los recursos. Tendrán asimismo carácter retroactivo para todos los efectos económicos favorables al ex-combatiente, hasta la fecha en que hubiere presentado la reclamación.

Ayuntamiento de Ceuta

Secciones de Recluta

Debiendo salir una nueva revisión los mozos declarados "EXCLUIDOS TOTALES", "EXCLUIDOS TEMPORALES" y "ÚTILES PARA SERVICIOS AUXILIARES", pertenecientes a los Reemplazos de 1929 al de 1940, y los de la Armada de 1928 al de 1939, ambos inclusive, se pone en conocimiento de los interesados para que, antes del próximo día 10, comparezcan en las Secciones de Recluta de este Ayuntamiento...

SUCESOS

EXTRACCION DE UNA AGUJA

Cuando se hallaba cosiendo en su casa la joven de Toledo de 17 años de edad, Casimira Martín, tuvo la desgracia de clavarse una aguja en el dedo medio de la mano derecha, que se le extrajo por el médico de guardia de la Clínica de Urgencia, quien le prestó la asistencia precisa. Una vez curada la joven pasó a su domicilio.

UN NIÑO MORDIDO POR UN PERRO

En el día de ayer fué asistido por haber sido mordido por un perro el niño musulmán Abselem B. Henni, natural de Ceuta y de un año de edad, al que el doctor de guardia de la Clínica le aplicó una herida con pérdida de sustancia en el lado derecho de la cara, siendo su estado leve.

ASISTIDOS EN LA CLINICA DE URGENCIA

Fueron asistidos por el doctor de guardia de este beneficio establecimiento los ciudadanos: José Luis Izquierdo, de Ceuta, y de 7 años de edad, al cual se le aplicó una herida con pérdida de la parte posterior de la pierna derecha, producida casualmente, siendo su estado leve. Igualmente fué asistida de una herida con pérdida en la cara posterior de la pierna derecha la niña de 12 años de Ceuta, Angela López Andujar, producida casualmente y cuyo pronóstico dictaminado por el doctor de guardia fué leve. Luis García de Orán, de 43 años, fué asistido por el médico de guardia de una herida cortante en el dedo pulgar de la mano izquierda producida casualmente, siendo su estado leve. Manuel Curbas, de Ceuta, de 7 años, fué curado de una contusión en el antebrazo izquierdo, producida casualmente siendo su estado leve.

Comandancia Militar de Marina de Ceuta

Continuación de los donativos recibidos en esta Comandancia de Marina con destino a la Escuela de Flechas Navales de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S., en Ceuta: Suma anterior, 33.218'15 ptas. Sr. Comandante y dotación del guardacostas "Lanzón", pesetas 47'00. Sr. Inspector de las Fuerzas Jafifanas Tetuán, 100'0. Suma y sigue, 33.365'15 ptas. Por el Imperio hacia Dios. Franco, Ralco, Franco. ¡Arriba España! ¡Viva la Marina! Ceuta 3 de noviembre de 1938.—III Año Triunfal. Vicente Pérez Baturones

Efemérides de la guerra Hoy hace un año...

Se confirma la noticia de que en Figueras, se encontraban tres aviones de combate de la aviación nacional. Además, las autoridades habían conseguido una fotografía de los citados aviones, por mediación de un aviador. Por otra parte, la prensa de los Pirineos Orientales y los corresponsales de los periódicos de dicha región publicaban unas declaraciones de un aviador, desvirtuando de la zona roja en las que afirmaba la existencia de dichos aviones en Figueras, y decía que había visto fotografías de dichos aparatos, rotos de mecánicos y aviadores. Además, el aviador que era propuesto en los lujos del bombardeo de las poblaciones fronterizas, a fin de provocar a Francia, con el objeto de producir una conflagración. Atribuya a los rojos la intención de hacer un buque de línea francés, el "Atlántica", que hacia el servicio regular entre Port-Vendres y Argel, hecho que ya hubiera tenido lugar, a no ser por la avería sufrida por el avión, al poco tiempo de su salida de Barcelona. En otro orden de cosas, en el curso del debate que había tenido lugar en la comisión de Negocios Extranjeros de la Cámara de los Diputados en Hungría, el Conde de Bertlen, hizo resaltar que la mayor parte de la opinión pública del país se colocaba al lado del General Franco y se planteaba la cuestión de si no había llegado el momento de que el gobierno húngaro reconociese al gobierno nacional de España. La jornada bélica ofreció pocas novedades, registrándose tan sólo, en el frente de Aragón, que unas ataques del enemigo a nuestras posiciones del sector de Sabánigo habían sido todos ellos rechazados energicamente por nuestros heroicos soldados. En el Círculo militar de Nápoles, se había celebrado una recepción oficial en honor de los oficiales españoles mutilados y heridos de guerra, que invitados por el Gobierno Fascista, se corrían a Italia en viaje de cura y de reposo. Asistieron las mas altas autoridades de la ciudad y numerosos oficiales del Ejército y la Armada italiana que hicieron patente su cariño a los bravos oficiales del Ejército de Franco. El general Scuderi dirigió a los oficiales un mensaje de cariño en nombre de todos los oficiales italianos, haciendo llegar también a ellos el saludo cordial de S. A. el Principe de Piemonte. La recepción fué brillantísima interpretada por la banda militar de los honores nacionales de Italia y España, vitoreándose entusiásticamente al general Franco, a Mussolini, a España y a Italia.

Advertisement for "El estómago es el manantial de alegría de la vida" featuring a man in a hat and the product name "DIOESTONICO".

Advertisement for "VICENTINO RESTORANT" and "VICENTINO PASTELERIA" with contact information.

Advertisement for "LAS CAMPANAS" newspaper, mentioning it is the best of all and published daily.

¡lea usted EL FARO

APOLO

DIA DE MODA :- ESTRENO Los Artistas Asociados presentan la maravillosa superproducción que tiene por título: VALSES DEL NEVA preciosa opereta basada en una de las muchas aventuras del genial compositor JOHANN STRAUSS. El valor más relevante de esta preciosa película, son las inspiradas composiciones del popular músico, con cuya justa ejecución e interpretación, se reanuda el auditorio.

Se desea alquilar

En la misma calle del Generalísimo Franco en Tetuán, habitación desahogada, con uno o dos balcones a la calle, en casa particular, para dedicarla a oficina. Darán razon Delección de EL FARO DE CEUTA, calle General Sanjurjo, número 20.—Tetuán.

Advertisement for "Cerámica de los Castillejos" featuring "REPRESENTACION DE CEUTA" and "Ladrillos huecos y macizos".

Advertisement for "La Unión y el Fénix Español" featuring "COMPANIA NACIONAL DE SEGUROS" and "Domicilio legal: Valladolid".

Advertisement for "Sociedad Anónima Weil" featuring "Fábricas de hielo" and "CERVEZA 'DAMM'".

Advertisement for "UNDERWOOD" featuring "TALLER DE REPARACIONES DE MAQUINAS DE ESCRIBIR Y GRAMOFONOS".

Advertisement for "La Espigade Oro" featuring "Pan español, francés y vieno" and "Servicio a domicilio".

Advertisement for "ANIS BOMBITA" featuring "DULCE AROMATIZADO" and "RUTE".

Advertisement for "MANTECARIAS OVIEDO" featuring "PURA DE LECHE DE VACAS" and "DE VENTA EN LOS PRINCIPALES ESTABLECIMIENTOS DE CEUTA Y TETUAN".

Advertisement for "LINEA COMERCIAL DE MAJORES Alvaro Rodríguez López" with contact information for various cities.

Advertisement for clothing store: "QUIERE Vd. comprarse un estupendo corte de traje barato y de buen gusto".

Advertisement for "Compañía de Navegación 'Tirrenia'" featuring "Vapor 'FIRENZE'" and "Saldrá de Ceuta para Tánger".

Advertisement for "MUTUA DE CEUTA" featuring "CONTRIBUYENDO así a la defensa de los intereses locales" and "Primo de Rivera, 51".

Advertisement for "MUCHA ATENCION SEÑORES" featuring "LA MAYORIA DE USTEDES NECESITAN COSAS QUE YO LES PUEDO SUMINISTRAR COMO PUEDEN VER SI QUIEREN".

Advertisement for "ADLER" featuring "BICICLETAS Y MAQUINAS DE ESCRIBIR" and "Bicicletas reforzadas especiales para el servicio del Comercio".

Advertisement for "COOPERATIVA TRANSPORTES DE MARRUECOS" featuring "Servicio regular de viajes a toda la Zona de Marruecos español".

Advertisement for "Constantino Cossío" featuring "¿QUERIS TOMAR UN CAFE EXQUISITO?" and "Tomad el que elabora".

Advertisement for "CASA IBANEZ" featuring "Grandes almacenes de tejidos" and "La casa más surtida".

## Noticias de la España liberada

### EL DESARROLLO DE LAS OPE- RACIONES PARA LA PUESTA EN VIGOR DEL REGIMEN OBLIGATORIO DEL SUBSIDIO FAMILIAR

Santander, 9. — Se han iniciado las primeras operaciones centrales para la puesta en vigor del régimen obligatorio del Subsidio familiar. De todas partes llueven comunicados sobre esta cuestión, destacándose por su interés en ella las provincias de Navarra, Cáceres y Guipúzcoa.

### LA JUNIA POLITICA DE FAL- LANGE ESPAÑOLA TRADICIO- NALISTA Y DE LAS J. O. N. S. CELEBRA REUNION

Burgos, 9. — Este medio día celebró reunión la Junta Política de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S., en la Secretaría General del Movimiento.

### EL MINISTRO DE OBRAS PUBLI- CAS, MEJORADO

Santander, 9. — Ayer le fue practicada la primera cura al Ministro de Obras Públicas don Alfonso Peña, después de la intervención quirúrgica a que fue sometido el pasado viernes.

### LA REAL ACADEMIA DE MEDI- CINA ES INVITADA AL CON- GRESO INTERNACIONAL DE PATOLOGIA QUE SE CELE- BRARA EN ROMA

San Sebastián, 9. — La Real Academia de Medicina, ha recibido una invitación oficial para el Cuarto Congreso Internacional de Patología que se celebrará en Roma el próximo año de 1939, bajo la protección de Italia.

Entre los temas generales que serán tratados en este Congreso figura el de la enfermedad de ultravioleta. Los idiomas admitidos son los de italiano, francés, inglés, alemán y español.

## Información de la Delegación del Gobierno

Teléfonos: Secretaría Oficial, 443. Secretaría Particular, 347

En nuestra visita de ayer fui mos recibidos por S. E. el Delegado de Gobierno que nos dijo que en la víspera había sido visitado por la Directiva de la Asociación Católica de Padres de Familia, quienes a más de saludarle y ofrecerle se dieron cuenta de los últimos acuerdos que había tomado dicha Asociación entre los que figuran los siguientes: con la protección de las autoridades y católicos leas iniciar la construcción de una capilla con amplitud suficiente para las necesidades del barrio conocido por Vista Alegre, situado en el Recinto.

Reforma interior de la Santa Iglesia Catedral, trasladando el coro al altar mayor, con lo que se conseguiría hacer desaparecer el frente que se encuentra a la misma entrada de la puerta principal, que lo compone toda la obra que rodea el espacio del coro y cuya modificación se conseguirá dar a nuestro primer templo una mayor amplitud y aseo. El excelentísimo señor Delegado encareció de todos elogios la aspiración que el expusieron sus visitantes, prometiendoles todo el apoyo que necesitan y que este a su alcance, animándoles a que continúen decarrollando sus iniciativas para llegar a las cuales deben emplear el mayor entusiasmo, aun cuando para lograr el fin que se proponen, hayan de encontrar algunas veces, no pocas dificultades.

También nos comunicó S. E.

### Breve crónica de la si- tuación militar

Prosiguen los brillantes combates en el sector del Ebro y prosiguen nuestros triunfos.

Las operaciones sobre este arco del río, nos han hecho ganar toda la orilla derecha del Ebro hasta más de tres kilómetros al Norte de Mora.

La resistencia de Mora ha traído a nuestro poder las posiciones que están frente a la carretera principal de Gandesa a Mora, que separa las dos vertientes y que era la principal vía de comunicación de los rojos, la cual ha sido rebasada muy al norte.

En el día de ayer continuó nuestra progresión, habiéndose conquistado las importantes posiciones de las crestas de la Sierra del Aguila.

La resistencia del enemigo fué vencida por el arrojo y pericia de nuestras fuerzas y el enemigo, cada vez en situación más crítica ve disminuidos sus aprovisionamientos porque cada vez son más precarías las comunicaciones por la orilla izquierda del río.

En la primera etapa del combate, nuestra ala derecha se dirigió hacia el norte, cogiendo así de fianco a las fuerzas marxistas, que van viéndose obligadas a desalojar sus defensas.

El número de muertos hecho al enemigo es elevadísimo y el número de los prisioneros que les hemos cogido, asciende al medio millar.

El material y armamento capturado, es también muy abundante.

En el sector bajo del Segre, los rojos han seguido fracasando y las bajas que se les han causado en estas dos jornadas, son muy elevadas, bastando decir que se les ha cogido ayer más de quinientos prisioneros.

En el frente de levante, sector de Nules, los rojos han seguido sufriendo descalabros en sus intentos de ataque, infrigiéndoseles un gran castigo.

En la jornada del lunes se les ha hecho más de un centenar de prisioneros y bastantes bajas, ya que ayer se movieron mejor que en días anteriores.

Nuestra gloriosa aviación, continúa sus intermpidos servicios, habiendo actuado sobre el puerto de Aguilas, los objetivos militares del Puerto de Barcelona, la anti-aeronáutica de Prat de Llobregat, la estación de Tarragona, el puerto de

Almería, alcanzando los hangares.

Todo esto ha sido alcanzado, y según noticias confirmadas, en nuestro reciente bombardeo sobre el puerto de Cartagena, han sido alcanzados el crucero "Cervantes" y un buque taller.

Y como no pasa día sin que derribemos algún aparato, hay que registrar que ayer por nuestra artillería anti-aérea fué derribado un aeroplano enemigo, que hay que añadir la elevada cifra de los derribados en los ocho primeros días de este mes.

J. S.

### Recepción en el Real e Imperial Consulado de Ita- lia en Tetuán

El viernes, 11 del corriente, con motivo de celebrarse el año plebeo de S. M. VITTORIO EMANUELE III, Rey de Italia y Emperador de Etiopía, el Real e Imperial Cónsul de Italia en la Zona de Protectorado y Plasmas de Soberanía de España en Marruecos, tendrá el gusto de recibir en la Sede del Consulado en Tetuán, de doce a una, a las autoridades, Cuerpo Consular, Colonia italiana y a todos los amigos de Italia.

## Otras noticias del Extranjero

### PONCET VISITA AL CONDE CIANO

Roma, 9. — El embajador de Francia en esta capital, señor Poncet, fué recibido hoy por el ministro de Negocios Extranjeros, conde Ciano, haciéndole entrega de una copia de las cartas credenciales que presentará al Rey de Italia y Emperador de Etiopía.

La entrevista entre ambas ilustres personalidades duró cerca de una hora.

### LOS SOCIALISTAS FRANCESES PIDEN LA CONVOCATORIA DE LAS CAMARAS PARA EL PRO- XIMO DIA 15

París, 9. — La delegación del grupo parlamentario socialista ha pedido al jefe del Gobierno Daladier, que sean convocadas las Cámaras, para el próximo día 15 de noviembre.

### LAS ENORMES PÉRDIDAS DE AVIACION SUFRIDAS POR LOS CHINOS EN SU LUCHA CON LAS TROPAS NIPONAS

Tokio, 9. — Un comunicado oficial del Estado mayor del ejército nipón, da cuenta de que los chinos han perdido en el curso de la actual campaña mil cuatrocientos aparatos, mientras que los japoneses sólo cien tonos.

### SE REUNE EL GOBIERNO ITALIANO

Roma, 9. — Esta mañana se ha reunido en el Palacio de Venecia el Gobierno italiano, bajo la presidencia del Duce, sin que hayan facilitado hasta ahora nota de lo tratado.

### LA AYUDA QUE LA U. R. S. S. PRESTA AL MARISCAL CHAN- KAI-CHEK

Tokio, 9. — La agencia Domei se ocupa de la estadalosa ayuda que viene prestando la U. R. S. S. al mariscal Chan-Kai-Chek. Da cuenta de que últimamente han recibido de los soviets sesenta aviones y treinta camiones, hallándose en el frente como cuatrocientos pilotos soviéticos.

### LA PRENSA SOVIETICA LAN- ZA CONSIGNAS EXCITANDO A LA REVOLUCION MUNDIAL

Moscú, 9. — La Prensa bolchevique se dedica en estos días a publicar las consignas para excitar a la revolución mundial. A tal respecto, insertan palabras de Lenin, haciendo resal-

### UN JUICIO SOBRE LAS RELACIONES FRANCO-ITALIANAS

El nombramiento de Poncet facilita una base sólida para su desenvolvimiento.

París, 9. — El periódico "Le Temps" dice que después del nombramiento de monsieur François Poncet para el cargo de embajador de Francia cerca del Quirinal, se cuenta con una base sólida para que las relaciones franco-italianas, puedan desenvolverse, en el porvenir, en una atmósfera de confianza mutua.

Existe así mismo la posibilidad de un entendimiento y cooperación permanentes entre ambos países.

### NO HAY DIVERGENCIAS EN EL SENO DEL GOBIERNO FRANCES

París, 9. — Se han desmentido los rumores que circulaban referentes a divergencias entre el Presidente del Consejo Daladier y el ministro de Hacienda en cuanto se refiere al programa que éste tiene anunciado.

### SALEN DE ROMA LOS AVIADORES QUE PIENSAN PARTIR EL RECORD ROMA-TOKIO

Roma, 9. — Los cinco aviadadores italianos han salido esta madrugada del aerodromo de Santa Estrella para Tokio, al objeto de batir el record de Roma a Tokio.

### LA AYUDA QUE LA U. R. S. S. PRESTA AL MARISCAL CHAN- KAI-CHEK

Tokio, 9. — La agencia Domei se ocupa de la estadalosa ayuda que viene prestando la U. R. S. S. al mariscal Chan-Kai-Chek. Da cuenta de que últimamente han recibido de los soviets sesenta aviones y treinta camiones, hallándose en el frente como cuatrocientos pilotos soviéticos.

### LA AYUDA QUE LA U. R. S. S. PRESTA AL MARISCAL CHAN- KAI-CHEK

Tokio, 9. — La agencia Domei se ocupa de la estadalosa ayuda que viene prestando la U. R. S. S. al mariscal Chan-Kai-Chek. Da cuenta de que últimamente han recibido de los soviets sesenta aviones y treinta camiones, hallándose en el frente como cuatrocientos pilotos soviéticos.

### LA AYUDA QUE LA U. R. S. S. PRESTA AL MARISCAL CHAN- KAI-CHEK

Tokio, 9. — La agencia Domei se ocupa de la estadalosa ayuda que viene prestando la U. R. S. S. al mariscal Chan-Kai-Chek. Da cuenta de que últimamente han recibido de los soviets sesenta aviones y treinta camiones, hallándose en el frente como cuatrocientos pilotos soviéticos.

### LA AYUDA QUE LA U. R. S. S. PRESTA AL MARISCAL CHAN- KAI-CHEK

Tokio, 9. — La agencia Domei se ocupa de la estadalosa ayuda que viene prestando la U. R. S. S. al mariscal Chan-Kai-Chek. Da cuenta de que últimamente han recibido de los soviets sesenta aviones y treinta camiones, hallándose en el frente como cuatrocientos pilotos soviéticos.

### LA AYUDA QUE LA U. R. S. S. PRESTA AL MARISCAL CHAN- KAI-CHEK

Tokio, 9. — La agencia Domei se ocupa de la estadalosa ayuda que viene prestando la U. R. S. S. al mariscal Chan-Kai-Chek. Da cuenta de que últimamente han recibido de los soviets sesenta aviones y treinta camiones, hallándose en el frente como cuatrocientos pilotos soviéticos.

## No compre leche a ciegas.



La leche condensada LA LECHERA proviene siempre de vacas sanas, apacentadas en las ricas praderas de las salubres montañas santanderinas, y se elabora con arreglo a métodos rigurosamente científicos y modernos, que garantizan la conservación de todas sus vitaminas e incomparable valor nutritivo.

La higiene más absoluta reina en el ambiente dentro del cual se elabora LA LECHERA. Todo es limpio e imaculado: personal, fábricas, máquinas, utensilios. Allí no hay polvo, ni moscas, ni microbios contaminadores.

NO CORRA NINGUN RIESGO ELIJA SIEMPRE LA MARCA ACREDITADA

## LA LECHERA

la más pura, rica en crema y nutritiva

### SUECIA ENTABLARA CONVERSACIONES CON LA ESPAÑA NACIONAL EN ESTE MISMO MES

Estocolmo, 9. — Suecia que era una de las pocas naciones que aún no había reconocido de una forma o de otra el Gobierno Nacional del Generalísimo Franco, ha anunciado que en este mismo mes entablará relaciones con Burgos, procediendo al nombramiento de una representación en la España Nacional.

### Doctora Ruiz-Capillas de Vicens MEDICO-DENTISTA

Enfermedades de la boca y dientes.  
CONSULTA DE CUATRO A SIETE Y MEDIA  
Avenida, 87 (Calle Reina Regenta)  
CEUTA

vez que un monarca inglés visita los EE. UU. de América.

### RESPUESTA DEL MINISTRO NIPON DE RELACIONES EX- TERIORES A LA POLITICA AMERICANA

Nueva York, 9. — Las declaraciones hechas por el ministro de Relaciones Exteriores del Japón, se consideran en Norteamérica como una respuesta a las insinuaciones americanas, ya que ellas parecen manifestar el deseo del Japón de proseguir las operaciones guerreras hasta el total aniquilamiento del ejército de Chan Kai Chek.

### EL ESCRITOR FRANCÉS RICHE ENJUICIA LA PERSONA LIDAZ DE OLIVEIRA SALAZAR

Lisboa, 9. — El escritor francés Riche, que ha dado en Lisboa varias conferencias sobre la vida de Napoleón, ha manifestado que ha hablado con el jefe del Gobierno Oliveira Salazar, de cuya conversación ha salido admirado, al punto de considerar a Oliveira Salazar como el hombre de Estado más notable de la Europa contemporánea.

### EL PRESIDENTE TURCO SE ENCUENTRA EN EL NUEVO EN GRAVE ESTADO

Estambul, 9. — No obstante haber acusado en estos últimos días alguna mejoría, el estado de la salud del presidente turco está hoy peor que nunca.

### LLEGA A GIBRALTAR EL NUEVO GOBERNADOR MILITAR

Gibraltar, 9. — Hoy ha llegado a esta ciudad el nuevo gobernador de la plaza, que sustituye al general Hamilton.

### EL CONSEJO NACIONAL SUIZO APRUEBA UNA ENMIENDA SUSPENDIENDO LAS ACTIVIDADES COMUNISTAS EN UN CANTON

Berna, 9. — El Consejo Nacional ha aprobado por ciento un voto contra treinta y nueve, la enmienda presentada referente a la prohibición en uno de los cantones suizos de la actividad del partido comunista y demás organizaciones afines.

### LOS EMPLEADOS DE LOS HO- TELES DE OSLO SE DECLARAN EN HUELGA

Oslo, 9. — Los empleados de los hoteles y restaurantes se han declarado en huelga, a causa de no haberles sido satisfecho el aumento de su salario.

### LOS TRABAJOS DE DES- DESCOMBR EN MARSELLA VAN TOCANDO A SU FIN

Ayer fué extraído otro cadáver que aparecía completamente carbonizado.

### LOS TRABAJOS DE DES- DESCOMBR EN MARSELLA VAN TOCANDO A SU FIN

París, 9. — Los trabajos de desescombro que se vienen realizando en los almacenes donde se produjo el gran incendio en Marsella, están ya casi terminados.

### AYER FUÉ ENCONTRADO OTRO CADÁVER COMPLETAMENTE CARBONIZADO

Ayer fué encontrado otro cadáver completamente carbonizado.

### AYER FUÉ ENCONTRADO OTRO CADÁVER COMPLETAMENTE CARBONIZADO

El resumen de las víctimas hasta ahora, arroja un total de 73 muertos, no habiendo sido identificados nada más que 10 cadáveres.

### NEGRIEN LLEGA EN AVION A PARIS

El cabezalla rojo se entrevista con sus cómplices Prieto y Company.

## LOS ROJOS Y LA S. DE N.

No somos nosotros, precisamente, de los que tienen costumbre de arremeter contra los cadáveres; sabemos demasiado bien que la Sociedad de Naciones está muerta y que ha fallecido por sus propias culpas. Pero hay cadáveres de pertinaces después de muertos y enterrados. Quizá por eso, el cadáver ginebrino sigue cometiendo desmanes y arroyos. La Sociedad de Naciones es la única tribuna que han dispuestos los marxistas españoles para vociferar desde ella sus hipócritas consignas. Alvarez del Vayo llegó para hablar lo que le dictara el Komintern, Negrín le sucedió, llevando a ella el contenido de esa maniobra ya descubierta de la retirada de voluntarios y más tarde volvió Alvarez del Vayo con la petición de unas migajas de pan, en nombre del comité rojo de Barcelona. Habló del hambre marxista, pidiendo el nombramiento de una comisión para que se ocupase de la ayuda de alimentos. El representante del comité soviético con un cinismo habitual tuvo incluso la osadía de incluir a la España Nacional en esta petición. Pero,afortunadamente, como a los rojos no carecemos de nada, se ha quedado el asunto en la zona bolchevique. Allí asistió la comisión ginebrina y el informe que ha dado reconocer, efectivamente, que en la zona soviética se pasa mucha hambre y que el próximo invierno reclama una ayuda inmediata.

Más adelante hableremos de la violación que esto supone al derecho de gentes. Estos señores de Ginebra, (de algún modo hay que designarlos) dice que el hambre en la zona marxista obedece a la guerra. El argumento se cae por su propio peso, pues aquí también hay guerra; segundo, lo que es debido a tener que mantener un ejército en campaña, lo que no es tampoco una razón, porque nosotros también tenemos un ejército bien alimentado y sin embargo, no pasa hambre nuestra retaguardia. La tercera razón que esgrimen, es que la zona roja está separada de los centros productores. Esto es incorrecto, pues es sabido que tienen en su poder huertas como las de Valencia y otras regiones que son ricas por su tierra.

Los señores de Ginebra han comprobado el hambre y la miseria de la España roja. Nosotros les advertimos que el robo, el crimen y el desorden, son las tres "virtudes" que acompañan al marxismo y que a la zona roja llegará el pan en abundancia con los soldados valientes de Franco, porque aquí hay pan para todos los españoles.

## Europa tiene que conocer el crimen perpetrado por los rojos en Cebra

Tres días después del bombardeo de la población de Cebra es cuando se comprende mejor la magnitud del crimen realizado por los rojos. La pequeña población cordobesa ha perdido su alegría para muchos años. El aleve crimen quedará grabado para muchos años en la memoria de todos los seres que han vivido estos trágicos días. Los que idearon este trágico uso de la aviación, sabían bien el daño que iban a producir.

Cebra es una magnífica población de más de veinte mil habitantes que había tenido la suerte de no conocer ni un solo minuto de terror; pues, el día cinco de julio como en las elecciones del dieciséis de febrero, triunfó en este pueblo el orden y el patriotismo, conservando sus fuentes principales de vida, que son sus fértiles huertas y sus magníficos olivares. Y, además, toda la población hacia una vida normal que es el mejor orgullo que se puede hacer de todas las poblaciones de nuestra retaguardia, y que es motivo al mismo tiempo del extraordinario asombro de todos los extranjeros que visitan nuestro territorio.

El día cinco de este mes volaron unos aparatos rojos por las proximidades de Cebra y al día siguiente, la aviación roja hizo su aparición. Estos vuelos no sorprendieron ni alarmaron a la población, porque al cabo de más de dos años de guerra están con vencidos los habitantes de Cebra, de que no existiendo en el pueblo el más pequeño e insignificante objetivo militar, difícilmente se encontraría en el mundo una persona capaz de ordenar un bárbaro bombardeo sobre gentes indefensas. Pero Negrín, Alvarez del Vayo y demás cómplices de medio millón de asesinatos no se detienen ante nada y la población de Cebra ha pagado con su sangre y su dolor un momento del mal humor de los dirigentes rojos, porque el canallazo bombardeo de la población andaluza no corresponde más que a un sentimiento de venganza, por parte del comité rojo de Barcelona, al ver que su aviación es impotente ante

te el valor y la pericia de nuestros pilotos.

El lunes día 7, con el sol clarísimo y sin la más ligera nube, pocos momentos después de las siete de la mañana, entraron en Cebra, con el motor parado y escondiéndose detrás de los montes que rodean el valle, varios aviones rojos. De ellos, se destacaron tres trimotores de bombardeo que desde altura inferior a quinientos metros, sembraron de bombas el pueblo, sorprendiéndoles indefensos ante tan bárbara agresión. Después de terminado su crimen los aviones volvieron a pasar por encima de Cebra, para contemplar tranquilamente el daño que habían realizado. Un centenar de muertos y decenas y decenas de heridos, algunos de ellos muy graves, ha sido el resultado de este nuevo y monstruoso crimen rojo. De los muertos sólo doce eran militares; diez soldados y dos cabos, de los que componían la guardia del centenar de prisioneros rojos concentrados en Cebra. Todas las demás víctimas corresponden a la población civil, y con rara excepción, son gente de las clases más humildes, cosa que se comprende por que las bombas que mayores estragos han hecho, cayeron en el barrio obrero.

Si las pocas personas que en Europa están sometidas a la disciplina bárbara de Moscú tienen todavía la creencia de que los criminales que componen el comité de Barcelona son representantes de un gobierno civilizado pero si piensan, es seguro que entonces no volverían a decirse amigos de estos miserables que a medio millón de asesinatos han añadido los del horrible crimen perpetrado con una población indefensa, y que habían vivido tranquila y normalmente gracias a la sabia administración y a la paz absoluta que el Caudillo y su Gobierno, ha establecido para siempre en España.

Europa tiene que conocer el monstruoso crimen perpetrado por los rojos en Cebra, ya que la civilización europea no puede tolerar que la barbarie actúe como lo ha hecho en la población cordobesa.

### Dr. Cano Torres

Especialista en piel, sífilis y venéreo.  
Consulta de 3 a 5 y 8 a 9 noche.  
Plaza de África 12, principal izquierda.  
Teléfono 5-4-7

La mesa más selecta de la localidad. Habitaciones exteriores. Agua corriente. Precios moderados.

### Hotel Términus Ceuta

### Cayetano de la Vega Diaz

MEDICO - OCULISTA  
Consulta: De 3 a 8  
Teléfono 417.

Soberanía Nacional, 70, primero  
CEUTA

### Doctor P. González-Haba

### GARGANTA, NARIZ Y OIDOS

Consulta de 3 a 5. - Teléfono 2-3-3  
Teniente Arzabal, 6, primero, CEUTA.

### ALHAJAS

Compro toda clase de Joyas, Objetos de valor y Papirinas del Monte

### JOYERIA "LA ESMERALDA"

Soberanía Nacional, 6. CEUTA Teléfono, 795